13/06/25

5

CRÖNICA



Quien deba impuestos, pagará impuestos: Sheinbaum

LEGISLATIVO

Durante la conferencia matutina denominada "la mañanera del pueblo", la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se refirió a la reciente reforma al Poder Judicial y reafirmó su postura frente a la evasión fiscal por parte de grandes empresarios.

Al ser cuestionada sobre los litigios en curso ante el Poder Judicial —que ahora contará con nuevos jueces y ministros electos por voto popular—, Sheinbaum fue clara: "Ahora sí existe un Estado de Derecho, por lo que quienes tienen que pagar impuestos, pagarán impuestos". La

mandataria subrayó que se inicia una nueva etapa de justicia, donde se espera que el Poder Judicial actúe con mayor integridad y compromiso con el pueblo.

"Vamos a vivir un nuevo momento, donde realmente exista un Estado de Derecho. El nuevo Poder Judicial será mucho mejor que el que existe hoy", afirmó.

COMBATE A EVASIÓN FISCAL Y CORRUPCIÓN

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha redoblado esfuerzos en los últimos años para combatir la evasión fiscal y la corrupción, especialmente entre contribuyentes de alto perfil. De acuerdo con cifras oficiales, entre enero de 2020 y marzo de 2025, el SAT presentó 5 mil 355 denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR), involucrando a 5 mil 433 personas.

Las acciones del SAT incluyen:

- * Análisis de riesgos y denuncias.
- Controles internos rigurosos.
- Capacitación ética para servidores públicos.
- Evaluaciones de control de confianza

para funciones de alto riesgo.

* Supervisión más estricta en unidades de atención al contribuyente.

Como resultado, 1,090 personas han sido vinculadas a proceso penal, incluyendo 68 servidores públicos, 467 personas físicas y 555 vinculadas a personas morales. En coordinación con la FGR, se emitieron resoluciones contra 591 contribuyentes, con sanciones que incluyen hasta cuatro años de prisión y reparaciones de daño por más de 4.6 millones de pesos • (Samantha Lamas)